

lebendige und vielseitige Arbeit zu gewährleisten, noch intensiver um die Einbeziehung jedes einzelnen zu ringen und den Einfluß auf die nicht in der FDJ organisierten Jugendlichen, besonders auf junge Arbeiter, weiter zu erhöhen.

Im neuen Tätigkeitsabschnitt der FDJ müssen deshalb alle Parteiorganisationen solchen bewährten Elementen und Formen des vielseitigen FDJ-Lebens ungeteilte Aufmerksamkeit schenken wie der Mitgliederversammlung, dem täglichen politischen Gespräch, dem Studienjahr, der Kultur, dem Sport, der Touristik, der Wehrerziehung und der Hilfe für die Thälmannpioniere.

Jungarbeitern gilt
die verstärkte
Aufmerksamkeit

Die unterschiedliche soziale und altersmäßige Zusammensetzung der FDJ erfordert darüber hinaus, der differenzierten Arbeit unter der Jugend stärkere Aufmerksamkeit zu widmen. Die entscheidende Frage für die Leitungen des Jugendverbandes bleibt dabei zweifellos, seinen Einfluß in der Arbeiterjugend weiter zu erhöhen und die Erfahrungen und Eigenschaften der besten jungen Arbeiter allen Jugendlichen, besonders den Schülern, Lehrlingen und Studenten, zu vermitteln.

Das bedeutet zum Beispiel auch, daß sich die FDJ-Leitungen noch gründlicher mit den typischen Problemen der jüngsten FDJ-Mitglieder an den Schulen, mit ihrer Verantwortung beim Lernen, ihrer Einstellung zur körperlichen Arbeit und ihrer besseren Vorbereitung auf das Berufsleben befassen. Für die 400 000 Lehrlinge der DDR ist ihre qualifizierte Berufsausbildung und ihre enge Verbindung mit der Produktion von besonderem Interesse. Alle Lehrlinge für eine schöpferische Teilnahme am Berufswettbewerb und seine lebendige Führung zu gewinnen ist deshalb wichtiger Bestandteil der FDJ-Arbeit in der Lehrausbildung. So besitzen jede Altersgruppe der Jugend, die Mädchen und Jungen in den verschiedenen Lebensbereichen oder Zweigen der Volkswirtschaft auch ihre spezifischen Aufgaben, Probleme und Interessen, an die die FDJ-Grundorganisationen überall sorgfältig anknüpfen sollten.

Schlüsselfrage
ist die Erziehung
der FDJ-Kader

Die weitere politische Stärkung und die Erhöhung des Masseneinflusses der FDJ hängen wesentlich von der Fähigkeit der gewählten Jugendfunktionäre - in den Grundorganisationen ab, in Vorbereitung des 30. Jahrestages der Befreiung sowohl die allgemeingültigen Aufgaben der FDJ als auch die für die eigene Grundorganisation spezifischen Fragen richtig herauszuarbeiten und sie gemeinsam mit allen Mitgliedern und der gesamten Jugend zu lösen. Die Hilfe und die Unterstützung aller Parteimitglieder sind ihnen gewiß. Für jede Parteiorganisation bleibt dabei die Entwicklung, Ausbildung und Erziehung der Kader der FDJ der entscheidende Schlüssel, um die Kampfkraft und den Einfluß des sozialistischen Jugendverbandes weiter zu erhöhen.

Die Wahlen in der FDJ sind gegenwärtig ein wichtiger Hebel, um Zehntausenden jungen Kadern der FDJ neue Bewährungsfelder zu erschließen und den FDJ-Grundorganisationen zu helfen, die richtigen Schwerpunkte in ihre Arbeitsprogramme aufzunehmen. Je stärker der Partei in den Leitungen der FDJ, je mehr junge Genossen im Auftrag der Partei in Funktionen der FDJ politisch wirken, je konkreter die Hilfe der Parteileitungen für diese jungen Genossen und das FDJ-Aktiv ist, um so größer und nachhaltiger wird der Beitrag der FDJ und der Jugend bei der Lösung der vor der Partei stehenden Aufgaben sein.